

Les brèves de Jury

Juin 2025



25, rue principale 57245 JURY

Tel : 03 87 38 11 12

Mail : contact@mairie-jury.fr

Site web : www.mairie-jury.fr

Le mot du maire.

Le compte administratif de 2024 a été validé, et le budget communal pour l'année 2025 a été approuvé. Il vise à améliorer votre qualité de vie dans la commune, tout en maintenant les taux d'imposition inchangés.

Le budget de fonctionnement s'élève à 1 073 750,81 €, le budget d'investissement est lui de 1 272 393,08 €.

Pour l'année à venir, plusieurs investissements stratégiques ont été planifiés.

Tout d'abord la finalisation de la Maison des associations. Ce projet phare vise à offrir un espace convivial et fonctionnel pour les nombreuses associations locales.

Ensuite, le passage en LED de l'ensemble du parc de l'éclairage public.

Également l'achat de mobilier urbain, pour embellir et moderniser les espaces publics, et rendre la ville plus agréable pour ses habitants.

Enfin, la sécurisation et l'éclairage des passages piétons pour améliorer la sécurité pour nos enfants.

Ces initiatives témoignent de la volonté de la commune de continuer à investir dans des projets bénéfiques pour la collectivité, tout en gérant prudemment nos finances.

Avec l'arrivée des beaux jours, je vous souhaite à tous de passer une période estivale agréable, dans le respect du voisinage.

Stanislas SMIAROWSKI

Un jardin participatif au fil des saisons...



A l'initiative de la municipalité, un « jardin participatif » s'est agrandi en 2021. En plus des bacs de culture déjà présents, des parcelles de pleine terre ont été implantées.

Il aura fallu retourner la terre, dépierrer, mettre du compost, former des îlots et planter les légumes de saison (tomates, courgettes, betteraves, salades, potirons, ...).

Mais qu'est-ce qu'un jardin participatif ?

Un jardin participatif est un espace ouvert à tout volontaire qui souhaite apprendre, transmettre, cultiver et récolter ses propres légumes. Ce lopin de terre permet surtout de créer des moments de convivialité, d'échanges et de partages...

Ce projet a aussi une visée pédagogique, puisque nos écoliers ont pu avoir le plaisir de mettre les mains dans la terre, pour planter, découvrir et goûter des plaisirs sains.

Comment y contribuer ?

Il faut déjà vous manifester auprès de la mairie et/ou de Bertrand (06.23.83.03.50), toute personne est la bienvenue. Curieux ou maraîcher chevronné, l'important est de coordonner les efforts et de planifier la saison à venir.

Si vous avez déjà la main verte et que vous faites vos plants, vous pouvez également contribuer au développement du jardin participatif en apportant quelques plants.

Quand ? Vous pouvez rejoindre le groupe motivé déjà constitué, en participant à divers travaux, qui ont lieu principalement les week-ends.

Si vous souhaitez bénéficier de bons légumes, venez-vous investir.

A vos bêches et râteaux !!!!!!

Comme ce travail est bénévole, si vous souhaitez être consommateur de ces bons légumes, soyez également contributeur 😊



Restez informé

Outre le site de la mairie, <http://www.mairie-jury.fr>, vous pouvez retrouver les brèves de la commune, les alertes panneau Pocket, des photos ou des informations de la commune sur notre page Facebook Commune de jury : <https://www.facebook.com/communedejury.7>. Vous pouvez aussi vous inscrire en mairie sur notre liste de diffusion par mail.

Un esprit sain dans un corps sain

A l'école de Jury, cet adage a été mis en pratique par les élèves au cours du mois d'avril. Ils ont ainsi pu participer au cross du vendredi 4 avril 2025 et à une sortie à l'opéra théâtre de Metz pour le spectacle lyrique Eliot et Clara.



Soirée Jazz à Jury

Le 25 avril, la commune de JURY a eu le plaisir de recevoir 8 talents du Conservatoire à rayonnement régional de l'Eurométropole de Metz.

Durant un concert d'une heure, ils se sont succédés au piano, au saxophone, à la guitare, à la basse, à la batterie ou au chant pour offrir aux juréens venus les écouter une expérience musicale envoutante.



Une rose un espoir passe à Jury

Les motards solidaires d' « une rose, un espoir » ont traversé les rues de la commune pour récolter des dons pour la lutte contre le cancer. Cette opération permet chaque année à l'association de remettre un don conséquent à la ligue contre le cancer. Le Comité de Gestion a marqué sa solidarité en remettant un chèque de 100 € à l'association et les juréens ont été sollicités individuellement en porte à porte.

Une parade pétaradante et bon enfant qui a conquis petits et grands !



Les brèves du Conseil

Dans le cadre des bâtiments communaux :

- ➡ Achat d'un ordinateur pour le secrétariat
- ➡ Achat d'un pupitre et d'une signalétique "école"
- ➡ Travaux maison des associations

Dans le cadre des écoles :

- ➡ Achat d'un aspirateur pour l'école
- ➡ Achat et pose de stores californiens pour le périscolaire
- ➡ Validation du règlement intérieur du périscolaire

Divers :

- ➡ Pas d'augmentation des taux des impôts directs de la commune pour 2025
- ➡ Vote du budget de la commune pour 2025
- ➡ Subventions aux associations : Jury Badminton Club, Loisirs et Détente de Jury et Les Chesnoiseries Val St Pierre Co
- ➡ Emplois saisonniers

Commémoration du 8 mai et inauguration d'une plaque sur le monument aux morts



Le 7 mai, une plaque avec les noms des juréens morts durant les deux guerres mondiales a été inaugurée. Cette plaque rend hommage aux « malgré-nous », jeunes gens d'Alsace et de Moselle annexées, qui ont été incorporés de force dans l'armée allemande durant la première et seconde guerre mondiale. Sous l'occupation allemande, les mosellans étaient soumis aux obligations des ressortissants du nouveau Reich. Ainsi, les jeunes hommes durent accomplir leur service militaire et tous ces soldats ont été mobilisés sous la contrainte dans l'armée Allemande.

Le 8 mai, nous avons fêté les 80 ans de la fin de la seconde guerre mondiale par la signature de l'acte de capitulation allemande à Berlin. C'était la voie vers une ère de paix et de reconstruction.



Soirée conférence à Jury

Le 15 mai a eu lieu une conférence retracant l'histoire unique des 3 départements de l'est de la France de 1870 à 1945. La soirée a débuté par la projection du documentaire *Journal d'un exilé* de Patrick Basso, retracant le déracinement d'une famille mosellane entre 1939 et 1940, lors de l'annexion de la Moselle par l'Allemagne nazie. L'occasion aussi de rappeler le sort de ces milliers de jeunes alsaciens et mosellans, enrôlés de force dans l'armée allemande et devenus des « malgré-nous ». Cette projection a été suivie d'un diaporama commenté par Gérard Schutz, portant sur la période 1870-1945. À partir de récits locaux et du vécu des familles, il a illustré l'impact des conflits successifs (annexions, guerres) sur la population mosellane. Une soirée riche en témoignages, qui a permis de mieux comprendre cette histoire marquée par l'exil, l'oubli et la mémoire.



Le City Stade se refait une beauté

Le "city stade" appelé le « city » par tous les jeunes juréens qui s'y rendent est un terrain multisports où, comme son nom l'indique, différentes activités sportives peuvent être pratiquées : basket, football, handball. Il est implanté dans la commune depuis 2000 et du fait de quelques dégradations et détériorations liées à son grand âge, des travaux de réfection ont été nécessaires. Un grand merci à nos 2 bénévoles qui se sont attelés à cette tâche sous un soleil de plomb !

Vous qui l'utilisez nous vous demandons de respecter ce lieu gratuit mais dont les travaux d'entretien représentent un coût certain !!



Fête du village - Samedi 14 juin

Venez nombreux célébrer la fête du village dans une ambiance conviviale et festive !

Voici le programme de la soirée :

17h30 : Dépôt d'une gerbe au Monument aux Morts de Jury

18h00 : Vin d'honneur offert sur le site de la fête

19h00 : Restauration sur place avec :

- ➡ Un foodtruck tartes flambées
- ➡ Un foodtruck hot-dogs
- ➡ Un stand café et gâteaux
- ➡ Une buvette

20h00 : Départ de la chasse aux sorcières pour les enfants du village (et début de l'animation musicale !)

22h30 : Feu de la St Jean

01h00 : Fin des animations

Les auto-tamponeuses et des manèges seront également de la partie !

Ambiance garantie, petits et grands sont les bienvenus !



A noter sur votre agenda

- **Samedi 14 juin 2025** : Fête communale
- **Dimanche 21 septembre 2025** : Vide grenier
- **Samedi 4 octobre 2025** : « Oktoberfest » à la salle polyvalente
- **Dimanche 12 octobre** : Marche en soutien à « Octobre Rose »



Priorité sous le pont SNCF

Depuis l'installation d'un trottoir sous le pont SNCF, la chaussée est rétrécie et une circulation alternée a été mise en place. Celle-ci concerne l'ensemble de la zone comprise entre les deux panneaux de signalisation. Cette zone est donc beaucoup plus longue que le seul passage sous le pont comme présenté sur l'illustration.

Pour rappel, les règles de priorités sont les suivantes :

Les voitures quittant le village de Jury sont prioritaires par rapport aux véhicules entrant. Mais elles ont seulement la priorité à l'engagement. Ce qui signifie que lorsque vous quittez le village, si à votre arrivée au niveau du pont, un véhicule en face s'est déjà engagé dans le passage rétréci, et a donc dépassé le marquage au sol côté complexe sportif, vous devez le laisser sortir de la zone rétrécie avant de vous engager.

Pour négocier ce passage, sans aucune gêne pour les usagers et dans le respect du code de la route, il est nécessaire de **respecter la limitation de vitesse à 30km/h** sur l'ensemble du village.

Etat civil

Naissances

- Le 07/05/2025 - Ava et Alix MOUJON

Décès

- Le 22/04/2025 – Mireille PROTCH

Mariages

- Le 26/04/2025 - Lucas RENNE et Eyleen WILHELM
- Le 10/05/2025 – Thomas HERTZ et Danaé DAUTZENBERG